
      

Seite 1 von 4 
 

Protokoll 
über die Sitzung des 

 Vereinsvorstandes der SG Sendenhorst 
 vom 06.12.2023  

 
 

Sitzungsort: Haus Siekmann, Weststr. 18 48324 Sendenhorst 
 
Beginn: 20:30 Uhr   
Ende:  21:15 Uhr 
 
Teilnehmer: Sandknop, Karl-Heinz 1. Vorsitzender 
  Prange, Wolfgang  Schriftführer  
  Ludorf, Rainer  Vorsitzender Sportbeirat 

Balvin, Peter   Ehrenvorsitzender * 
Reuscher, Franz-Josef Ehrenvorsitzender *  
Abke, Matthias  Ehrenmitglied *  
Fabian, Friedhelm  Ehrenmitglied *  
Erdmann, Thomas  Geschäftsführer ** 
Kaldewey, Ralf  Beisitzer *** 

     
Gäste: Alina Zihang   Bfd-lerin der SG Sendenhorst 
     
Es fehlten: Petry, Bernd   2. Vorsitzender 
  Pumpe, Christoph  stellv. Vorsitzender Sportbeirat  

Fascies, Hans-Günther Ehrenmitglied *  
  Fritsche, Rita   Ehrenmitglied * 
   
   

*      ohne Stimmrecht gem. § 5 (2) der Satzung 
**     ohne Stimmrecht gem. § 15 (2) der Satzung  
***    ohne Stimmrecht gem. § 16 (4) der Satzung 
 
Protokoll: Wolfgang Prange 
 

 

Tagesordnung: 
 
1: Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 08.11.2023 
 

2: Aus der letzten Vorstandssitzung 
 

3: Eingänge und Berichte 
 

 3.1. Vorsitzender 
 3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
            3.3. sonstige Eingänge 
  

4:  Bericht aus dem Sportbeirat 
 

5:  Vorabgenehmigung des Entwurfs der Geschäftsordnung des Spielmannszuges 
 
6:  Verschiedenes 
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 zuständig zu erledigen 
bis: 

TOP  1  Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der 
Sitzung vom 08.11.2023 
 
Der 1. Vorsitzende der SG, Karl-Heinz Sandknop eröffnet die 
Sitzung und begrüßt die Teilnehmer. Ausdrücklich begrüßt er 
Alina Zihang, die bei der SG ihren Bundesfreiwilligendienst 
ableistet. Alina stellt sich den Teilnehmern kurz vor und nimmt 
als Gast an der Sitzung teil. 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
 
Matthias weist auf eine falsche Jahreszahl im Protokoll der 
Sitzung vom 08.11.2023 hin. Weitere Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung liegen nicht vor, es gilt daher nach 
Berichtigung als genehmigt und wird zu den Akten genommen.  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Geschäftsstelle 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

10.01.2024 
 

TOP  2  Aus der letzten Vorstandssitzung 
  

 Infoveranstaltungen Digitalisierung 
Karl-Heinz berichtet, dass für die Fachabteilungen und 
die Mitarbeitenden in der Geschäftsstelle  
Infoveranstaltungen zur Digitalisierung der Buch- und 
Kassenführung durch den Steuerberater der SG 
stattgefunden hätten. Ab 01.01.2024 würden die Datev-
Programme vertragsgemäß von der Geschäftsstelle 
genutzt und könnten auch von den interessierten 
Fachabteilungen eingesetzt werden. 
 

 Gespräch mit der Bürgermeisterin 
An diesem Gespräch hätten laut Karl-Heinz auch 
Thomas, Georg Weng und neben der Bürgermeisterin 
mehrere Mitarbeiter/innen der Stadt teilgenommen. 
Im Wesentlichen sei folgendes besprochen worden: 
- Duschen im SFZ 

Die Stadt hätte den von Seiten der SG vorgelegten 
Vorschlag akzeptiert und würde die zugesagten 
Gelder bereithalten. Die Umsetzung der Sanierung 
sei für den Winter 2024 geplant. 

- Kunstrasenplatz 
Die Kosten von bis zu ca. 500.000 € seien im 
Besprechungsprotokoll dokumentiert worden. 
Geplant sei, dass die SG ein entsprechendes 
Darlehen aufnimmt und die Stadt die Zins- und 
Tilgungsleistungen dafür übernimmt. Dem habe die 
Stadt nicht widersprochen. Die Maßnahme solle in 
ca. 2 Jahren durchgeführt werden. 

- Pflegevertrag 
Der Inhalt des Pflegevertrages für die Anlagen am 
Westtorsportplatz und dem SFZ solle im 1. Quartal 
2024 mit der Stadt diskutiert werden. 

- Regelmäßige Gespräche mit der Stadt 
Die Teilnehmer der SG hätten sich für regelmäßige 
Gespräche mit der Stadt (ca. 2x p.a.), in denen 
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Probleme, Projektstände etc. besprochen werden 
sollen, stark gemacht. 
 

 Volkstrauertag 
Karl-Heinz spricht seinen Dank an die Teilnehmer aus. 
Gleichzeitig drückt er seine Enttäuschung über die 
geringe Beteiligung aus den Fachabteilungen aus. 
Dieses Thema soll in einem eigenen TOP in der 
Vorstandssitzung im Februar 2024 besprochen werden 

 

 
 

 
 

 
Wolfgang 

 
 

 
 

 
20.01.2024 

TOP  3 Eingänge und Berichte 
  
 3.1. Vorsitzender 
            
              Karl-Heinz berichtet über die Veranstaltung des KSB in 

Everswinkel zum Thema „Integrationsstützpunkte“, an 
der Thomas und er teilgenommen hätten. Von dort 
hätten sie einige Anregungen mitgenommen. 

 
              Ebenfalls teilgenommen habe er an einer 

Veranstaltung in Ahlen zum Thema „Gewalt im 
Amateurfußball“. 

             
             3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
  

./. 
 

             3.3. sonstige 
 
  ./. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

TOP  4 Berichte aus dem Sportbeirat 
 
Rainer berichtet, dass die Strecken für das Volksradfahren bis 
zum 20.02.2024 festgelegt sein sollen. Der Termin für die 
Abschlussveranstaltung solle in der Januarsitzung vom 
Vorstand final beschlossen werden. 
Hinsichtlich der Hallenbelegungspläne sei im März 2024 das 
Gespräch mit den betroffenen Fachabteilungen vorgesehen. 
 

 
 
 
 

Vorstand 
 

 
 

 
 

10.01.2024 

TOP  5 Vorabgenehmigung des Entwurfs der 
Geschäftsordnung des Spielmannszuges 

 
Wolfgang verweist auf den den Teilnehmern mit der Einladung 
zugegangenen Entwurf einer Geschäftsordnung für den 
Spielmannszug und stellt kurz den Wunsch auf 
Vorabgenehmigung durch den Vorstand vor. Die Teilnehmer 
bestätigen einstimmig die Genehmigungsfähigkeit des Entwurfs, 
sofern dieser unverändert von der Mitgliederversammlung des 
Spielmannszuges beschlossen werde. 
Die Entscheidung soll dem Spielmannszug mitgeteilt werden. 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Wolfgang 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

15.12.2023 
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TOP  6 Verschiedenes 
  

 Volleyball 
Friedhelm macht die Teilnehmer auf das Spiel der ersten 
Damen-Volleyballmannschaft der SG gegen die 2. 
Bundesliga-Damenmannschaft aus Ostbevern am 
13.12.2023 aufmerksam. 

 Weihnachtsgrüße an die Fachabteilungen 
Der Vorstand beschließt, Weihnachtsgrüße an die 
Fachabteilungen zu schicken. 

 Pressemitteilung  
Da der Zulauf in den Fachabteilungen derzeit so gut sei, 
dass teilweise bereits Wartelisten wegen beschränkten 
Hallenkapazitäten und fehlenden Übungsleitern 
existierten, schlägt Ralf vor, die Situation im nächsten 
Jahr in einem Presseartikel zu beschreiben. 

 Beheizung der Sporthallen 
Matthias und Alina beklagen die niedrigen Temperaturen 
in den Sporthallen. Thomas entgegnet, dass Frau 
Schwarz (Stadt Sendenhorst) „dran sei“.  

 

  

 
Karl-Heinz bedankt sich bei den Teilnehmern für die Mitarbeit im ablaufenden Jahr 
verbunden mit guten Wünschen für das kommende Jahr und beschließt die Sitzung um 
21.15 Uhr. 
 
Die nächste Vorstandssitzung findet am 10. Januar 2024 um 19:30 Uhr statt.  
 
 

 
 
 

 

                                                                                                 
___________________________    __________________________ 
 
 Karl-Heinz Sandknop      Wolfgang Prange  
1. Vorsitzender            Protokollführer   


